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Vigilância Sanitária intensifica medidas 
de combate à dengue em Maracajá
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Vencedores do Prêmio Acic de 
Matemática são premiados
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Stabile busca doações para projetos 
em campanha social de Criciúma

O Núcleo de Apoio ao Parkin-
soniano (Stabile) está buscando 
arredações neste mês de novem-
bro em Criciúma. Com um ano 
de lançamento oficial, a entidade 
beneficente busca apoio dos criciu-
menses para oferecer cada vez mais 
projetos aos diagnosticados com a 
doença de Parkinson na Associação 
de Municípios da Região Carbonífe-
ra (Amrec).

As arrecadações são incentiva-
das pela Campanha ‘Dia de Doar’, 
realizada pelo Núcleo de Terceiro 
Setor da Associação Empresarial 
de Criciúma (Acic) e que está na se-
gunda edição. Após ser criada nos 
Estados Unidos em 2012, o Brasil se 
uniu ao movimento em 2013. O ‘Dia 
de Doar’, comemorado em 29 de 
novembro, entrou no calendário da 
Amrec em 2023, após uma lei muni-
cipal ser instituída em 2022. 

Pela primeira vez, a Stabile in-
tegra a lista das 24 entidades bene-
ficiadas e busca arrecadações até 
o dia 29 de novembro, quando as 
doações serão divididas entre as 
organizações sociais de Criciúma. 
Segundo a presidente da Stabile, Ta-
tiana Fernandes D’agostin Felisbino, 
a iniciativa tem a finalidade de arre-
cadar produtos de higiene pessoal e 
de limpeza, fraldas geriátricas, ali-
mentos e recursos financeiros. 

“Como é nosso primeiro ano, es-
tamos ansiosos, nossa equipe está 
engajada e, com certeza, vamos 
fazer o mês de novembro ser pro-
dutivo. As pessoas que quiserem 
nos encontrar podem acessar nossa 
rede social, entrar em contato pelo 
número (48) 99969-3049 ou procu-
rar a nossa sede”, afirmou. 

Expectativas para 2025
Após comemorarem um ano de 

lançamento, para 2025, os objetivos 
do Núcleo de Apoio ao Parkinsonia-
no é buscar mais voluntários, para 
que cada vez mais projetos sejam 
oferecidos em Criciúma. Conforme 
o vice-presidente da Stabile, Pedro 
Carlos Mendes, identificar mais 
portadores de Parkinson na Amrec 
também será uma das principais 
prioridades no próximo ano.

“Queremos proporcionar mais 
vida para a nossa sede, que recém 
completou um ano de inauguração 
em Criciúma. Com o aumento das 
identificações, vamos ofertar mais 
atividades e, dessa forma, oferecer 
mais informações e cuidados para 
todos os parkinsonianos”, destacou 
o vice-presidente.

Recebendo apoio da Universi-
dade do Extremo Sul Catarinense 
(Unesc) e da Prefeitura de Criciú-
ma, a associação beneficente tem 
o objetivo de orientar o portador 
de Parkinson sobre tratamentos e 
oportunidades. Atualmente, cerca 
de 90 pessoas diagnosticadas são 
ajudadas pela Stabile.

O espaço fica localizado na rua 
Anita Garibaldi, no 4° andar do 
Edifício Central, anexo ao cameló-
dromo, no Centro de Criciúma. Os 
atendimentos são oferecidos segun-
da, quarta e sexta-feira, das 9 horas 
ao meio-dia. Na terça e quinta-feira, 
o espaço funciona das 13h30 às 17 
horas.

Quem quiser ajudar, tanto a Sta-
bile, quanto o Núcleo de Terceiro 
Setor, as doações podem ser feitas 
por meio da seguinte chave Pix: do-
acriciuma@acicri.com.br.

Para aproveitar os descontos sem prejuízos, os consumidores devem conhecer seus direitos e agir de maneira responsável.                Página 7
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A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

O Sebrae assinou declaração inédita para apoiar os pequenos negócios no caminho da sustentabilidade

Apoio à transição verde das pequenas empresas

RCN 810 | rcnonline.com.br

Com uma ampla comitiva, 
o Brasil está presente na Con-
ferência das Nações Unidas 
sobre Mudanças Climáticas, a 
COP29, promovida em Baku, 
capital do Azerbaijão. O evento 
teve início no dia 11 e se esten-
de até o dia 22 deste mês.

O presidente do Sebrae, Dé-
cio Lima, participou da abertu-
ra do Pavilhão Brasil na COP29, 
ao lado do vice-presidente da 
República, Geraldo Alckmin, 
ministros do governo federal, 
governadores e do presidente 
da Apex Brasil, Jorge Viana. O 
espaço foi criado para promo-
ver discussões sobre uma eco-
nomia ecológica orientada por 
uma transição justa.

Na ocasião, Décio Lima 
destacou o papel de liderança 
do Brasil na discussão sobre 
sustentabilidade e mudanças 
climáticas, lembrando que os 
pequenos negócios não podem 
ficar de fora desse debate. “O 
Brasil é observado pelo mundo. 
Só nós temos seis biomas, in-
cluindo a Amazônia, e o Brasil 
será sede deste debate no ano 
que vem”, afirmou ele, referin-
do-se à COP30, que será reali-
zada em Belém, capital do Pará.

O presidente do Sebrae tam-
bém enfatizou a importância 
da inclusão das micro e peque-
nas empresas nas discussões da 
COP29. “Os pequenos negó-
cios estão aqui para se inserir 
no contexto da sustentabilida-
de, da economia globalizada, 
da inovação. Eles são a pujança 
da economia brasileira, repre-
sentam 95% das empresas do 
nosso país e são responsáveis 
pela maior parte dos empregos 
formais criados”, destacou.

Declaração inédita
Durante a conferência, o Se-

brae assinou uma declaração 
inédita para apoiar a transição 
verde dos pequenos negócios. 
A assinatura foi realizada com 
as agências nacionais de peque-
nas empresas do Azerbaijão e 
do Brasil, além do Centro de 
Internacionalização de Peque-
nos Negócios da ONU. As or-
ganizações também firmaram 
acordos para estabelecer uma 
parceria na agenda das peque-
nas empresas no contexto cli-
mático global.

Além disso, o Sebrae assi-
nou a Declaração Conjunta 
sobre a Coalizão Climática de 

Baku para a Transição Verde 
das PMEs, convidando outras 
instituições internacionais a 
apoiarem a iniciativa. Esta de-
claração – a primeira desse tipo 
– tem como objetivo estabele-
cer as pequenas empresas como 
um grupo-chave para avançar 
na transição verde, com foco na 
COP30 no Brasil.

Durante a assinatura, Décio 
Lima reiterou que a sustenta-
bilidade deve ser inclusiva. “A 
sustentabilidade não pode ser 
apenas para uma parte da hu-
manidade, precisa ser para to-
dos. Os pequenos negócios são 

a maioria no planeta. É preciso 
entender que sustentabilidade 
não é apenas acumular rique-
zas. Estamos aqui para dar vi-
sibilidade na COP29 à necessi-
dade de haver, nos países, um 
processo protetivo para as pe-
quenas economias. Assim, es-
ses pequenos negócios poderão 
alcançar a sustentabilidade em 
um sistema que não foi feito 
para eles. Para que a sustenta-
bilidade seja bem-sucedida, é 
essencial a inclusão de entida-
des como as nossas, que podem 
dar passos seguros no mundo 
atual”, afirmou.

BRDE alcança marca 
histórica em captação

Maior instituição de fomen-
to do Sul do país, o Banco Re-
gional de Desenvolvimento 
do Extremo Sul (BRDE) acaba 
de atingir o volume de R$ 509 
milhões em captações junto ao 
mercado de capitais, por meio 
de nova emissão de títulos de 
renda fixa. O maior destaque 
dessa marca histórica segue 
relacionado aos títulos desti-
nados a financiar o setor agro-
pecuário, as Letras de Crédito 
do Agronegócio (LCAs), que 
representam R$ 353,6 milhões 
(69,5% do total).

 “É uma demonstração de 
que banco é reconhecido como 
instituição sólida para os in-
vestidores e habilitada para 

novas captações”, comentou o 
diretor-presidente do BRDE, 
Ranolfo Vieira Júnior.

O diretor financeiro do 
BRDE, João Paulo Kleinübing, 
observou que essa conquista 
não seria possível sem o tra-
balho árduo e dedicado de 
toda a equipe do BRDE, que 
se empenhou para fortalecer a 
imagem do BRDE como uma 
instituição de credibilidade e 
excelência. "O banco se conso-
lida cada vez mais como uma 
opção robusta e confiável para 
investidores interessados em 
promover o desenvolvimen-
to da região Sul”, destacou 
Kleinübing.

COP29

Décio Lima participou da abertura do Pavilhão Brasil na COP29 e assinou documentos que colocam as pequenas empresas no contexto climático global

Criado pela Associação dos 
Jornais do Interior de Santa 
Catarina para estimular o apri-
moramento de seus filiados, o 
Prêmio Adjori SC de Jornalis-
mo chega a sua 25ª edição com 
a inscrição de 262 trabalhos, 
produzidos por jornais de to-
das as regiões do Estado.

O concurso premia os me-
lhores nas áreas de Jornalismo 
Impresso, Jornalismo On-Li-
ne, Publicidade & Propaganda 
e Área Acadêmica, escolhidos 
por um grande time de jura-
dos, integrado por professores, 
mestres, doutores e por profis-
sionais com destacada atuação 
em suas respectivas áreas.

Premiação
Em seu Jubileu de Prata, o 

Prêmio Adjori/SC de Jorna-
lismo continua sendo a mais 
importante ferramenta de es-
tímulo ao aprimoramento dos 
jornais associados. "É o mo-
mento de projetar e homena-
gear os talentos da imprensa 
local de Santa Catarina, em 
várias categorias, coroando o 
trabalho das equipes dos jor-
nais ao longo de todo o ano", 
assinala o presidente da Ad-
jori/SC, José Roberto Des-
champs.

A solenidade de entrega de 
troféus aos Melhores do Ano 
acontecerá no Lira Tênis Clu-
be, em Florianópolis, no dia 
2 de dezembro e faz parte da 
programação do 50º Congres-
so Estadual da Adjori/SC.

Patrocinadores e 
apoiadores

São parceiros da Adjori/SC 
as seguintes instituições: SE-
BRAE/SC (Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas); CREA-SC (Conse-
lho Regional de Engenharia e 
Agronomia); SCGÁS - Com-
panhia de Gás de Santa Cata-
rina; BRDE - Banco Regional 
de Desenvolvimento do Extre-
mo Sul; FIESC - Federação das 
Indústrias de Santa Catarina; 
CRC-SC - Conselho Regional 
de Contabilidade, FECAM 
- Federação de Consórcios, 
Associações de Municípios e 
Municípios de Santa Catarina; 
AEGEA Palhoça e Restaurante 
Debigas.

Revelação dos vencedores do 25º 
Prêmio Adjori/SC de Jornalismo
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A Administração de Maracajá está 
com a promoção ‘Casas Iluminadas 
de Natal’, que tem o objetivo de incen-
tivar os munícipes a decorarem suas 
casas, deixando a cidade mais bonita 
e iluminada, no clima natalino.

Para concorrer a 01 (uma) TV 
SMART 43, siga o Instagram da pre-
feitura, publique uma foto da sua casa 
nos stories e marque o instagram da 
prefeitura (@prefeiturademaracaja).

 O sorteio será no dia 14 de dezem-
bro, na festa de Natal da Prefeitura 
Municipal de Maracajá, que acontece-
rá no Parque Ecológico de Maracajá. 

O amor foi exaltado como a 
mais bela expressão da união 
durante o 1º Casamento Co-
letivo promovido pela Igreja 
Abba Pai Church, realizado 
na Colina do Avivamento, em 
Siderópolis. Sob a bênção de 
Deus e diante de familiares e 
amigos, 47 casais que já com-
partilhavam a vida oficializa-
ram os votos, selando a união 
com um compromisso eterno, 
tanto no civil quanto perante 
o altar.

Os noivos ganharam uma 
celebração completa, com di-
reito a todos os detalhes que 
marcam o sonho de um casa-
mento: convites, decoração, 
coquetel, músicos, registros 
em fotos e filmagens, além de 
uma emocionante chuva de 
arroz que coroou o momento. 

Igreja Abba Pai promove 
1º Casamento Coletivo

“Mais que uma festa, a ini-
ciativa reflete o propósito de 
incentivar casais a edificarem 
suas famílias sobre os prin-
cípios de Cristo e os valores 
bíblicos. Como representação 
do amor de Cristo pela Igre-
ja, o casamento é uma alian-
ça sagrada que não tem fim, 
motivo pelo qual o dia foi ce-
lebrado como um marco ines-
quecível na vida de cada casal 
presente”, enfatiza o Pastor 
Telmo Martinello, que condu-
ziu a cerimônia. 

O casamento também foi 
marcado pela emoção e pela 
lembrança da importância 
dos casais viverem relaciona-
mentos saudáveis, construin-
do famílias fortes e compro-
metidas com Deus e com a 
sociedade.

Promoção ‘Casas 
Iluminadas de Natal’

Eleitos serão diplomados no dia 16 de 
dezembro e a posse dia 1º de janeiro

Os preparativos para o 
mandato 2025/2029 começam 
a ser organizados. Nesse in-
tuito, a Câmara de Vereadores 
e a Administração Municipal 
debatem sobre a organização 
da cerimônia de diplomação, 
marcada para a segunda-fei-
ra do dia 16 de dezembro.

A cerimônia de diplomação 
dos eleitos pela Justiça Eleito-
ral será às 14 horas, na Câma-
ra de Vereadores de Araran-
guá, onde serão diplomados 
os prefeitos e vices, bem como 
os vereadores de Araranguá, 
Maracajá e Balneário Arroio 
do Silva. O Cartório Eleitoral 

Preparativos estão sendo discutidos entre o Executivo e Legislativo de Maracajá

da Comarca de Araranguá 
enviou comunicação que os 
convites serão limitados por 
diplomados, devido ao espaço 
a ser ocupado nas galerias da 
Casa Legislativa. 

Já a Solenidade de Posse da 
gestão 2025/2029 ocorrerá no 
dia 1º de janeiro de 2025, às 
19 horas, no salão principal 
do Parque Ecológico de Ma-
racajá, onde tomarão posse e 
assumirão todos os eleitos do 
município, para um mandato 
de quatro anos. A cerimônia 
acontece neste dia, por de-
terminação da Constituição 
Federal de 1988.

O prefeito eleito Anibal 
Brambila (PSD) e o vice-pre-
feito Rudi Dassoler (MDB), 
também serão empossados.

Os nove vereadores eleitos 
de Maracajá serão empossa-
dos, conforme estabelecido 
no Regimento Interno da Câ-
mara de Vereadores de Mara-
cajá.

Os convites começarão a 
ser entregues no mês de de-
zembro e a solenidade de 
posse deve ser marcada pela 
presença de diversas autori-
dades, entre elas, deputados, 
ex-prefeitos e cidadãos mara-
cajaenses. Aproximadamente 50 casais oficializam a união nesta semana

Durante o feriado de Proclamação 
da República, a CCR ViaCosteira não 
registrou óbitos no período entre os 
dias 14 e 17 de novembro. A BR-101Sul/
SC também contou com  a passagem 
de mais de 714 mil veículos. O levan-
tamento da Concessionária também 
indicou 511 atendimentos aos clientes 
da rodovia. Destes, o maior número de 
ocorrências deram conta de socorro 
mecânico, com 241 casos, sendo den-
tro destes índices pane mecânica (189), 
pane elétrica (8), pneu furado (30), pane 
seca (7), super aquecimento do motor 
(4) e bateria descarregada (3). Com 
estes dados, a CCR ViaCosteira reforça 
a importância do motorista estar com 
seu veículo sempre com revisões em 
dia para evitar pequenos transtornos e 
possíveis acidentes.

Os números foram contabilizados 
pela equipe que está 24h disponível 
para atendimento aos motoristas e pas-
sageiros.

Feriado prolongado 
encerra sem mortes 
na BR-101 Sul/SC
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A Prefeitura de Maracajá 
vem reforçando as ações de 
combate à dengue durante 
todo o ano. Os agentes de Vi-
gilância Sanitária e Endemias 
fazem vistorias na cidade 
constantemente, com o obje-
tivo de conscientizar a popu-
lação para a eliminação dos 

Administração Municipal intensifica 
medidas de combate à dengue em Maracajá

Agentes vistoriam armadilhas constantemente no município

MÊS DE NOVEMBRO
Dia 04........... Segunda-feira....................... 19:00 horas
Dia 11........... Segunda-feira  ..................... 19:00 horas
Dia 18........... Segunda-feira....................... 19:00 horas
Dia 25........... Segunda-feira....................... 19:00 horas

MÊS DE DEZEMBRO
Dia 02........... Segunda-feira....................... 19:00 horas
Dia 09........... Segunda-feira  ..................... 19:00 horas

criadouros do mosquito.
Com a passagem do Dia de 

Finados,  os Cemitérios pas-
sam a ser um grande foco 
de proliferação da dengue, 
pois são locais onde podem 
ocorrer facilmente a criação 
do mosquito Aedes Aegypti, 
transmissor da dengue e da 
febre chikungunya. 

A água parada em vasos de 
flores e outros objetos, princi-
palmente nos dias mais quen-
tes, se tornam o ambiente 
propício para os mosquitos se 
desenvolverem.

Por isso, é importante a 
conscientização e cuidado 
de todos para soluções que 
evitem o acúmulo de água e, 
consequentemente, a forma-
ção de criadouros para o mos-
quito.

Os agentes de vigilância 
sanitária e agente de ende-
mias de Maracajá, orientam 
a população sobre os cuida-

dos com a Dengue, além dos 
cemitérios, os cuidados tam-
bém devem ser estendidos 
as residências, sendo neces-
sários alguns cuidados para 
evitar o acúmulo de água, 
responsável por novos focos 
do mosquito, como retirar 
o embrulho de celofane dos 
vasos e não utilizar pratos e 
cachepôs.

Essa ação objetiva evita de-
pósitos que possam acumular 
água e, assim, fazer com que 
não haja a proliferação do 
mosquito Aedes Aegypti. 

“É importante que a popu-
lação verifique como estão os 
vasos de plantas com pratos, 
tanto no cemitério quanto 
nas residências, que possam 
estar acumulando água, a 
fim de evitar que o mosquito 
transforme em criadouro. O 
município está, até o momen-
to, com focos do mosquito 
controlados”, afirmou o ser-

vidor da vigilância sanitária, 
Fernando Costa.

Por fim, a Diretora de Saú-
de, Michele Constantino Gon-
çalves, orienta aos conselhos 
das comunidades para que 
os cemitérios ganhem uma 
atenção especial da popula-
ção nesses períodos chuvosos, 
pois, os agentes sanitários 
sozinhos não são o suficiente 
para o controle da dengue, 
sedo necessário a ajuda da 
população.

Perigo e sintomas
A incidência de dengue é 

muito grande e todos os anos 
centenas de pessoas sofrem 
com a doença que é transmi-
tida pela fêmea do mosquito 
Aedes aegypti. Água limpa 
e parada é o local propício 
para a colocação dos ovos do 
mosquito. Por isso, é tão im-
portante evitar o acúmulo de 
água.

Os sintomas da dengue, 
muitas vezes, se confundem 
com o da gripe e, portanto, 
merecem atenção redobrada. 
Veja os sintomas provocados 
pela dengue:

*Febre alta;
*Dor de cabeça;
*Dores musculares e nas ar-

ticulações;
*Dor na barriga e nos olhos;
*Indisposição;
*Vômito;
*Enjoo;
*Falta de apetite;
*Manchas na pele.
Não existe um remédio es-

pecífico para dengue. Os me-
dicamentos apenas aliviam os 
sintomas e devem ser acom-
panhados de repouso e inges-
tão de líquidos.

Para evitar a proliferação 
do mosquito, principalmente 
em épocas chuvosas e quen-
tes, a prevenção é o melhor 
remédio. 

“Essas medidas simples 
que uma vez adotadas contri-
buem para o combate à den-
gue”, afirma Fernando. 

Para anunciar
Ligue Folha

Fone: 98843-2145
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Vencedores do Prêmio Acic de 
Matemática são premiados 

Autoridades, gestores escolares, 
professores e familiares prestigiaram 
nesta terça-feira, 19, os estudantes que 
conquistaram medalhas na oitava edi-
ção do Prêmio Acic de Matemática. A 
solenidade de premiação ocorreu na 
sede da Associação Empresarial de 
Criciúma, marcando o encerramento 
do concurso neste ano. Ao todo, hou-
ve 22,5 mil alunos participantes, dos 
quais 1.148 sagraram-se finalistas e, 
desses, 99 foram medalhistas, sendo 
nove de ouro, 29 de prata e 61 de bron-
ze. Além das medalhas, os estudantes 
receberam certificados de Honra ao 
Mérito e bolsas de estudos em cursos 
de inglês na escola Rockfeller, parceira 
da Acic na realização do concurso.

“Tem havido uma evolução a cada 
edição e estamos muito empolgados 
com esse prêmio, pelo envolvimento 
das escolas, dos gestores, dos profes-
sores, dos alunos e de seus familiares. 
Percebemos que todos querem o de-
senvolvimento da educação, a partir 
da educação básica, e esse envolvi-
mento tem contribuído para isso”, 
avalia o presidente da Acic, Valcir José 
Zanette.

“Concluímos o projeto com êxito e 
confiantes do dever cumprido, com a 
continuidade do Prêmio Acic de Ma-
temática, por motivar e abrir possibi-
lidades para tantos estudantes. Para-
benizamos a todos que participaram 
desta edição e agradecemos a todos os 
profissionais envolvidos no projeto”, 
acrescenta a coordenadora do concur-
so, Marlene Pires.

Importância da ação
Presente à solenidade de premia-

ção, o prefeito de Criciúma, Clésio 
Salvaro, aproveitou para aconselhar 
os estudantes. “Meu conselho a vocês 
é que larguem um pouco o celular, 
deixem um pouco de lado a internet e 
se dediquem mais à leitura, exercitem 
mais o cérebro. Vamos usar a tecno-
logia para o nosso desenvolvimento”, 
sugeriu.

Já a coordenadora regional de Edu-
cação, Ronisi Guimarães, destacou a 
importância da iniciativa da Acic, ao 
instituir e dar continuidade ao prêmio.  
“O Prêmio Acic já está consolidado no 
calendário das escolas. O grande bene-
fício desse projeto é que ele dá aos estu-
dantes algo primordial na educação: a 
oportunidade”, entende Ronisi.

“Sendo da área da educação, te-
nho acompanhado o Prêmio Acic de 
Matemática desde o início e nessas 
oito edições pudemos ver nas escolas 
a diferença que essa iniciativa está fa-
zendo para os nossos alunos”, ressalta 
a vereadora Roseli De Lucca Pizzolo. 

Participação
A oitava edição envolveu alunos do 

quinto ao nono ano do ensino funda-
mental, de 141 escolas públicas mu-
nicipais e estaduais de 12 municípios: 
Balneário Rincão, Cocal do Sul, Crici-
úma, Forquilhinha, Içara, Morro da 
Fumaça, Maracajá, Nova Veneza, Orle-
ans, Siderópolis, Treviso e Urussanga.

A primeira prova foi realizada nas 
unidades escolares em agosto, sendo 
classificatória para a segunda fase, 
que ocorreu em setembro, na Acic, e 

Entrega de medalhas e certificados ocorreu nesta terça-feira, na sede da entidade empresarial

O grande destaque desta edição do 
Prêmio Acic foi Pablo Dal Toé Boza, da 
escola Doze de Maio, de Maracajá, que 
obteve a maior pontuação entre os fi-
nalistas, ao acertar todas as questões 
da segunda prova. “Houve o incenti-
vo da escola para participar e achei 
tranquilo, tanto que gabaritei a prova. 
Sabia que tinha ido bem, esperava ser  
destaque, mas não esperava gabaritar. 
Foi emocionante”, revela o aluno.

Pablo é estreante no concurso, mas 
um veterano da Obmep. “Conquistei 
a menção honrosa na primeira parti-
cipação e medalha de ouro nas outras 
duas vezes. Fiz novamente este ano e 
tudo indica que o ouro vem de novo”, 
projeta. “Ele gosta muito de estudar, é 
muito focado na matemática e aí está o 
resultado. Com esse incentivo da Acic, 
a tendência é o prêmio melhorar cada 
vez mais, aumentar o número de me-
dalhistas a cada edição”, acredita o pai 
do estudante, Fábio Bardini Boza.

Professores e escolas dos estudan-
tes com a melhor pontuação de cada 
município também receberam certifi-
cados de Honra ao Mérito. A diretora 

Aluno de Maracajá foi o destaque  
do Prêmio Acic de Matemática

da Escola 12 de Maio, de Maracajá, 
Aline Rosso e a professora de matemá-
tica Micheli Nolla, também receberam 
certificados. “Nosso coração se enche 
de orgulho deste filho tão dedicado, 
disciplinado, persistente, pois o Pablo 
chegou onde está graças a muito estu-
do e esforço. Sempre gostou muito de 
matemática, mas sabemos que só gos-
tar não basta, tem que estudar sempre 
e se aprimorar. Gostaria de destacar 
que ele deve muito a professora Mi-
chele, que apoia e incentiva não só 
ele mas muitos alunos na busca por 
projetos assim”, disse a mãe de Pablo, 
Gisele Boza. 

Para o prefeito de Maracajá, Anibal 
Brambila, o prêmio que os alunos re-
ceberam é muito importante. “Além 
do reconhecimento do empenho 
pessoal dos alunos, também deve ser 
parabenizado a escola e os pais que 
apoiam e incentivam. A Educação de 
Maracajá está melhorando cada vez 
mais. Um bom ambiente escolar, pro-
fessores bem preparados, transporte 
e uma boa estruturada sempre rende 
bons frutos”, completa o prefeito.

apontou os medalhistas desta edição.
Entre os medalhistas de ouro está 

Jhon Alysson Gomes Destro, da escola 
Quintino Rizzieri, destaque entre os 
alunos de Içara. “As olimpíadas são 
muito importantes para mim e sem-
pre me preparo para elas, deixando 
uma parte do meu dia para estudar 
e aprimorar meus conhecimentos”, 
conta. “Participo de várias olimpíadas, 
como a Obmep (Olimpíada Brasileira 
de Matemática das Escolas Públicas) 
e a Olimpíada Sem Fronteiras, que eu 
vou no Japão, além da OBA (Olimpía-
da Brasileira de Astronomia), que con-
segui o ouro duas vezes”, acrescenta 
o estudante, também medalhista do 
Prêmio Acic no ano passado e com di-
versas conquistas em competições de 
conhecimento.

Pablo junto dos pais e professores, recebeu premiação
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Cooperativa contribui no desenvolvimento sustentável das famílias rurais

Ordem de serviço para construção da 3ª etapa do 
Binário da Avenida Santos Dumont é assinada

Estimada em R$ 30 milhões, a 
terceira etapa do Binário da Aveni-
da Santos Dumont prevê mais uma 
série de melhorias para a mobilida-
de e desenvolvimento urbano em 
Criciúma. A ordem de serviço para 
o início das obras foi assinada pela 
Administração Municipal nesta ter-
ça-feira (19), no Salão Ouro Negro 
do Paço Municipal Marcos Rovaris, 
e a obra deve iniciar em breve.

“A terceira etapa do binário será 
um novo eixo de desenvolvimento 
para a nossa cidade. Investir em Cri-
ciúma é, sem dúvidas, um grande 
negócio. Basta olhar para a obra do 
binário e as demais em andamento, 
espalhadas por todo o município. 
Hoje, 46% da população vêm de 
outras cidades, a procura de quali-
dade de vida. Este é o Brasil que dá 
certo, que conquistou Selo Diaman-
te, nota máxima em transparência 
pública”, ressaltou o prefeito Clésio 
Salvaro.

As obras da terceira etapa do Bi-
nário da Avenida Santos Dumont 
compreendem a continuação das 
etapas I e II do sistema viário. A ter-
ceira etapa engloba a duplicação da 
Avenida Imigrantes Poloneses, de 
950 metros de extensão, e a constru-
ção de um viaduto em curva na al-
tura da rótula entre a Avenida Imi-
grantes Poloneses e a rua Miguel 
Patrício de Souza. A estrutura terá 
quatro faixas, cerca de 300 metros 
de extensão e 6,5 metros de altura. 
O prazo de execução da obra será 

de 720 dias, a partir da assinatura 
da ordem de serviço.

A terceira etapa contempla, tam-
bém, a pavimentação, urbanização, 
obras de arte especiais e comple-
mentares do viário da Avenida 
Santos Dumont/Carlos Pinto Sam-
paio, além de sinalização vertical e 
horizontal.

Recursos
Os recursos para a execução da 

terceira etapa do binário são pro-
venientes de operação de crédito 
internacional viabilizado junto ao 
Fundo Financeiro para Desenvolvi-
mento da Bacia do Prata (Fonplata). 
Com empréstimo no valor de US$ 
25 milhões, equivalente a R$ 130 

milhões, o Fonplata II contempla, 
também, a revitalização de ruas na 
área central da cidade, as obras das 
Avenidas Antônio Scotti e Luiz La-
zzarin, ciclovias/faixas espalhadas 
por diversos pontos, implantação 
da Central Semafórica com a Onda 
Verde na Avenida Centenário e do 
Parque Ecológico Municipal, no 
Morro Cechinel.

Etapa I e II
O projeto de mobilidade urbana 

no bairro São Luiz, com as etapas I e 
II do Binário da Avenida Santos Du-
mont, contou com investimentos do 
Fonplata I, no valor de quase US$ 18 
milhões, equivalente a aproxima-
damente R$ 120 milhões. Entre os 

critérios para efetivar a operação, é 
necessário ter nível A na Capacida-
de de Pagamento (Capag).

Na primeira etapa, foram feitas 
drenagem com implantação de ga-
lerias pluviais, rede de esgotamento 
sanitário, além da pavimentação e 
urbanização das avenidas Santos 
Dumont, Carlos Pinto Sampaio e 
Imigrantes Poloneses, e das ruas 
Fioravante Benedet, Eugênio 
Tesman e Francisco Milioli. Já na 
segunda etapa, foi executada a 
construção de um viaduto sobre a 
avenida Santos Dumont, no sentido 
da rua Desembargador Pedro Silva 
com a rodovia Luiz Rosso, e da trin-
cheira sob a pista principal.

Os recursos para a execução da obra são provenientes da operação de crédito internacional do Fonplata

A Cooperativa de Produção 
Agroindustrial dos Agricul-
tores Familiares de Forqui-
lhinha (Coonafor) recebeu a 
declaração de utilidade públi-
ca municipal. Os vereadores 
aprovaram o projeto de lei PL 
nº 12/2024, na segunda-feira, 
dia 18, que reconhece o rele-
vante trabalho realizado pela 
Coonafor na promoção do de-
senvolvimento sustentável das 
famílias rurais.

A Coonafor possui 114 sócios 
agricultores de Forquilhinha 
e demais municípios traba-
lhando na produção, benefi-
ciamento, industrialização e 
comercialização dos produtos 
originados de propriedades 
familiares. Atividades que pro-
movem o desenvolvimento e 
a valorização socioeconômica 
no espaço rural.

Coonafor recebe declaração de 
utilidade pública em Forquilhinha

“Nossa cooperativa é um 
viés de oportunidades em 16 
anos de história. Somos exem-
plar na transparência, serieda-
de e pagamentos em dia. Isso 
é um orgulho ao município, 
agradecemos a todos que aju-
dam a tornar a Coonafor cada 
vez mais forte”, disse o presi-
dente da Cooperativa, Helieder 
Damiani.

O projeto legislativo foi assi-
nado por todos os vereadores. 
“É um gesto importante que 
essa Casa faz, fazendo com que 
a Coonafor possa firmar mais 
parcerias com o município e 
outros lugares”, comenta Mar-
cos Rocha Macedo (PDT). “A 
Coonafor é referência e merece 
ser valorizada, ficamos felizes 
em ajudar com a aprovação 
do projeto”, acrescenta Felipe 
Dordete (PP).
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Para aproveitar os descontos da 
Black Friday sem prejuízos, os con-
sumidores devem conhecer seus 
direitos e agir de maneira responsá-
vel. Professora de Direito do Centro 
Universitário de Brasília (CEUB) e 
especialista em Direito do Consumi-
dor, Daniella Torres, garante: com 
cautela é possível garantir que a ex-
periência seja satisfatória e dentro 
dos parâmetros legais. Segundo ela, 
o planejamento e o conhecimento 
são os maiores aliados nesse perío-
do. 

 Tanto para fornecedores quanto 
para consumidores, o planejamen-
to é fundamental, recomenda Da-
niella. Lojistas devem escolher os 
produtos a serem oferecidos, a pla-
taforma de vendas (online ou física) 
e as opções de entrega. “Da mesma 
forma, os consumidores devem se 
planejar com antecedência, pesqui-
sando os produtos que desejam ad-
quirir e verificando os preços antes 
da Black Friday em si. É importante 
não se deixar levar pelo impulso no 
dia”, afirma.

Ao fazer compras pela web, a 
docente do CEUB indica:

1. Suspeite de preços excessiva-
mente baixos: se um produto está 
sendo ofertado por um valor bem 
abaixo da média, isso pode ser um 
sinal de alerta. Produtos com pre-
ços muito baixos levantam dúvidas 
quanto à sua procedência e qualida-
de. “Embora descontos de 50%, 40% 
ou até 60% sejam comuns na Black 
Friday, cuidado ao encontrar ofer-
tas que pareçam excepcionalmente 
baixas”, indica.

Black Friday: Como aproveitar as 
promoções na internet sem transtornos 

2. Entenda condições e possíveis 
avarias: durante a Black Friday é co-
mum as lojas oferecerem produtos 
com pequenos defeitos, como arra-
nhões ou amassados. No entanto, 
o defeito não pode comprometer a 
funcionalidade do produto. Certi-
fique-se de que a loja informe cla-
ramente qualquer defeito e que se 
comprometa a corrigi-lo.

3. Garanta uma compra segura: 
faça pesquisas sobre os sites. “Isso 
inclui consultar recursos governa-
mentais, como o site ‘consumidor.
gov.br,’ para verificar se existem re-
clamações em relação a determina-
do site, loja ou fornecedor”, reforça.

4. Verifique a segurança do co-
mércio eletrônico: confira se o site 
possui certificado de segurança, ge-
ralmente indicado por um cadeado 
no navegador. Também se certifi-
que de que a URL do site de vendas 
comece com ‘HTTPS,’ o que indica 
uma conexão segura.

5. Cuidado com ‘combos promo-
cionais’: a prática da venda casada 
é proibida pelo Código de Defesa do 
Consumidor. Portanto, se um site 
exige a compre de outro produto 
para obter um desconto, denuncie. 
“Fique atento à publicidade engano-
sa, como a indicação de preços de 
produtos em conjunto com valores 
unitários em letras pequenas”.

6. Confira os prazos de entrega: 
se informe sobre o prazo de entre-
ga antes de finalizar a compra, seja 
na Black Friday ou em outra época. 
Certifique-se de que o prazo atenda 
às suas necessidades e expectativas, 
evitando surpresas desagradáveis.

Sancionada lei que regula uso de áreas de preservação 
nas margens dos rios Cedro, Quarta Linha e Mãe Luzia

O Governo de Criciúma san-
cionou na manhã desta terça-
-feira (19) a Lei nº 8.660/2024, 
que redefine os critérios para 
uso e ocupação das áreas de 
preservação permanente (APPs) 
em regiões urbanas consolida-
das das bacias hidrográficas 
dos rios Cedro, Quarta Linha e 
Mãe Luzia. A nova legislação, 
baseada em estudos realizados 
entre 2021 e 2023, flexibiliza as 
normas de uso do solo nessas 
margens, buscando equilibrar o 
desenvolvimento urbano com a 
preservação ambiental. O ato de 
assinatura aconteceu no Salão 
Ouro Negro do Paço Municipal 
Marcos Rovaris.

O prefeito Clésio Salvaro res-
saltou a relevância da medida 
para o ordenamento urbano de 
Criciúma. “Essa lei é um marco. 
Estamos falando de 2,3 milhões 
de metros quadrados que, sem 
esse planejamento, poderiam 
ser ocupados de forma desorde-
nada, comprometendo a cidade. 
Esse diagnóstico nos mostrou o 
verdadeiro valor do nosso ter-
ritório e nos permite planejar 
com ainda mais responsabilida-
de o desenvolvimento urbano”, 
afirmou.

O diagnóstico que embasou 
a legislação analisou seis bacias 
hidrográficas: Rio Maina, Rio 
Sangão, Rio Linha Anta, Rio Cri-
ciúma, Rio Cedro e afluentes do 

Rio Mãe Luzia. O levantamento 
identificou os impactos da ur-
banização em APPs, propondo 
ajustes que permitem o uso 
sustentável das margens, sem 
comprometer a proteção dos 
recursos naturais. “Os dados 
coletados garantiram segurança 
técnica e jurídica para elaborar 
uma legislação que fosse prática 
e sustentável. Essa clareza bene-
ficia a cidade, permitindo o uso 
responsável das margens e pre-
servando o que é essencial para 
as próximas gerações”, assegu-
rou o diretor de Planejamento 
Urbano, Edson Silva.

Silva detalhou os efeitos da 
flexibilização das áreas de pre-

servação permanente (APPs) 
em Criciúma, que resultaram 
em uma redução significativa 
da ocupação nessas regiões. “No 
Rio Cedro, o número de edifica-
ções em APPs caiu de 1.702 para 
477, diminuindo a área ocupada 
de 216.334 m² para 65.742 m²”, 
explicou.

“Nos afluentes do Rio Mãe 
Luzia, as construções em APPs 
reduziram de 179 para 52, com 
uma queda na área construída 
de 22.000 m² para 7.634 m²”, 
completou.

“No Rio Quarta Linha, a ocu-
pação foi reduzida de 760 edifi-
cações para 256, com a área ocu-
pada diminuindo de 96.679 m² 

para 55.375 m²”, finalizou Silva.
Urbanização Sustentável
Com a sanção da nova lei, Cri-

ciúma consolida um modelo de 
urbanização que integra cresci-
mento e preservação ambien-
tal. A regularização de áreas 
já ocupadas e o planejamento 
de novas ocupações atendem a 
critérios ambientais, garantin-
do tanto a segurança jurídica 
quanto o ordenamento do uso 
do solo. “O caminho é esse: de-
senvolvimento com responsabi-
lidade. Estamos avançando sem 
esquecer nosso compromisso 
com o meio ambiente e com as 
futuras gerações”, concluiu o 
prefeito Clésio Salvaro.

A nova legislação flexibiliza as normas de uso do solo nessas margens em áreas urbanas consolidadas
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